
CMYK

CMYK

Individuo é suspeito 
de atear fogo em casa, 
depois de briga com o 
irmão

Montes Claros, segunda-feira, 27 de fevereiro de 2023 
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A prefeitura de Montes Claros, através da Em-
presa Municipal de Serviços, Obras e Urbanização 
(Esurb), deu início na última quarta-feira (22), 
aos serviços de pavimentação de várias ruas no 
bairro São Geraldo II. O engenheiro e presiden-
te da Esurb, Edílson de Morais Lopes, informou 
que: “neste momento, estamos fazendo uma base 
sólida, que é fundamental para resistir às ações 
do tráfego, com maior durabilidade da pavimen-
tação”. Além da pavimentação de ruas no bairro 
São Geraldo II, a também estamos asfaltando vias 
na Vila Itatiaia, bem como a rua Sete, no Distrito 
Industrial.

Amamentar é um ato de amor e doar lei-
te humano é um ato de generosidade. Esse é 
o sentimento da servidora pública Taísa Pires 
Gomes Perdomo, que amamenta o pequeno 
Henrique, de três meses, e doa o leite exce-
dente para a o Banco de Leite (BLH) da Ma-
ternidade Odete Valadares (MOV). “A amamen-
tação é a fonte de alimentação do meu filho e 
o meio pelo qual nos conectamos através do 
olhar, do toque das nossas mãos e da troca de 
calor dos nossos corpos juntinhos. Sempre foi 
um sonho poder amamentar. 

Homem é preso após se 
passar por policial civil 
em Montes Claros

GMG / DIVULGAÇÃO

Iniciada a pavimentação 
no bairro São Geraldo II

Amamentação reduz a 
mortalidade por causas 
evitáveis em menores de 
cinco anos
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Na tarde desse domingo (26), um carro 
bateu de frente com uma carreta, na BR-251, 
próximo a Salinas. De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o condutor, de 62 anos, morreu na 
hora. Já a passageira que estava com ele, de 68 
anos, e o motorista do caminhão, de 40, fica-
ram presos às ferragens e foram resgatados pelo 
Corpo de Bombeiros. 

BR-251 | Grave acidente entre carro e carreta 
deixa uma pessoa morta 

Governo de Minas capta 11 órgãos 
para doações em um único dia

CIDADE 6
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O North Esporte Clube venceu na tarde desse 
domingo (26/02) a competição Sub-17 na Copa 
José Maria Melo. A equipe jogou contra a Atlética 
Jaíba. No tempo regular, o placar ficou em 2 x 2 e 
a decisão do título foi nos pênaltis - com vitória do 
North por 5 x 3. Veja nesta edição algumas fotos 
desta importante conquista! 

Sub-17 do North E.C. fatura título na Copa José 
Maria Melo

Montes Claros lança ISS digital 
para facilitar a vida do contribuinte

Três aeronaves do Gabinete Militar do Governador (GMG) decolaram, na manhã desse domingo (26), para missões de espe-
rança. Ao todo, foram captados 11 órgãos pelas equipes do MG Transplantes, em duas cidades mineiras. O volume de órgãos 
em um único dia foi um dos maiores nos últimos anos no estado. SAÚDE 7 SAÚDE 7
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A prefeitura de Montes Claros apresentou o novo sistema de declaração mensal do Im-
posto Sobre Serviços de Qualquer Natureza (ISSQN). Poucas cidades do Brasil já fizeram 
a migração para essa nova plataforma. A apresentação da plataforma do ISS Digital foi rea-
lizada no auditório da AMAMS, na presença de representantes do Sindicont e de diversos 
contadores da região. 

CIDADE 6
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A patologia é o começo do caminho 
de qualquer jornada na oncologia

A geolocalização como instrumento de 
prova na justiça do trabalho

A conscientização sobre a saúde
mental é essencial 

Mulheres ingressam a passos lentos 
para atuar no mercado de tecnologia

Estamos em 2023 e a saúde mental 
vem tornando-se uma preocupação 
genuína de grande parte da popula-
ção brasileira. Se por um lado isso é 
ruim, porque estamos saindo de um 
período de dois anos de pandemia 
que chacoalhou o mundo inteiro, 
manteve muita gente em isolamento 
social em plena crise econômica e fez 
as pessoas aumentarem o uso de ál-
cool, medicamentos e drogas ilícitas; 
por outro podemos considerar que, 
se estamos prestando atenção a isso, 
já demos o primeiro passo necessário 
para mudar esse cenário. 

Os cuidados com a saúde mental 
são extremamente necessários no 
mundo em que vivemos. Estamos, o 
tempo todo, expostos a um bombar-
deio de informações, sendo cobrados 
por produtividade como se fôssemos 

máquinas, usando mais medicamen-
tos e outros aditivos que, mesmo que 
superficialmente, nos fazem pensar 
que ajudam. Logicamente, há casos 
e casos quando se fala em medicação 
controlada. O aumento do número 
de pessoas com depressão e ansie-
dade, por exemplo, é real e merece 
nossa atenção: números do Datasus 
apontam que o total de óbitos por 
lesões autoprovocadas dobrou nos 
últimos 20 anos, passando de 7 mil 
para 14 mil. Registros anteriores ao 
período pandêmico já indicavam epi-
sódios depressivos como a principal 
causa de pagamento de auxílio-do-
ença não relacionado a acidentes de 
trabalho, representando 30,67% do 
total, seguida de outros transtornos 
ansiosos com 17,9%. Porém, o que 
vemos hoje em dia é uma adesão 

indiscriminada ao uso de diversos 
tipos de medicamentos (muitas vezes 
prescritos por não especialistas) que, 
embora tenham sido desenvolvidos 
para ajudar, acabam gerando mais 
problemas; e mais: podem agravar 
casos de depressão. 

Como exemplo, vale mencionar o 
aumento no uso de psicoestimulan-
tes como o VenvanseR (dimesilato de 
lisdexanfetamina), medicamento cria-
do para reduzir os sintomas de déficit 
de atenção em pessoas com TDAH 
que precisam, entre outras coisas, 
equilibrar a produção de dopamina, 
pois seus cérebros não a produzem 
da mesma forma que em pessoas sem 
o transtorno. Quando uma pessoa 
sem essa falha na produção de dopa-
mina usa o medicamento, causa picos 
de excesso desse hormônio, e quan-

do há picos, há quedas – neste caso, 
quedas que podem causar depressão. 
Ou seja, em busca de maior produti-
vidade, redução de apetite para ema-
grecer e até para aguentarem muito 
tempo de balada, as pessoas podem 
estar causando depressão química 
em si mesmas, inflando os números 
que tanto nos preocupam. 

A campanha Janeiro Branco ob-
jetiva a conscientização a respeito da 
saúde mental. No meu papel de psi-
quiatra especialista em farmacologia, 
entendo ser necessário aproveitar 
essa campanha para alertar quanto ao 
uso de medicamentos sem a devida 
orientação médica. O mundo exige 
muito de nós com uma sociedade 
cada vez mais competitiva, mas se 
aderirmos à ajuda química para pro-
duzirmos mais, ficarmos mais tempo 

acordados e termos mais disposição, 
sem uma necessidade médica real, 
a tendência é entrarmos em um ci-
clo do qual será bem difícil sairmos 
depois. Além disso, esse ciclo cria 
um cenário irreal, onde as pessoas 
não podem simplesmente viver suas 
vidas, se relacionar umas com as ou-
tras, trabalhar e produzir, terem mo-
mentos de angústia, insônia, aflição, 
se têm como “concorrência” outras 
pessoas que usam dopping para viver 
e produzir mais, mantendo-se cada 
vez mais no pique. Definitivamente, 
este não é um jeito saudável de enca-
rar as dificuldades da vida e do traba-
lho, além de “inflacionar” o mercado.  
Afinal, “se todos usam, preciso usar 
também se não quiser ficar para trás.” 

Não é assim, meus amigos e mi-
nhas amigas. Ainda bem que, como 

eu disse antes, a saúde mental ga-
nhou a devida atenção de tantas pes-
soas, que perceberam que estavam 
entrando em um vórtice insustentá-
vel. A conscientização a respeito dos 
cuidados que devemos ter com nossa 
saúde mental frente aos desafios do 
século XXI deve considerar que pre-
cisamos desacelerar, entender que é 
impossível estarmos por dentro de 
tudo o tempo todo, e que esse é um 
esforço infrutífero e insalubre. 

Devemos cuidar da nossa saúde 
mental, e isso inclui a consciência de 
que não somos máquinas e precisa-
mos, sim, de descansos mentais peri-
ódicos, além de atentar para a saúde 
física e parar de vez em quando entre 
uma estação e outra, simplesmente 
observar a paisagem, enquanto o 
trem da vida passa voando. 

A visão multidisciplinar em to-
das as ciências é uma prática que 
traz os melhores resultados. Na 
Medicina não é diferente. O médi-
co patologista é especializado na 
arte e ciência do diagnóstico e sua 
contribuição é fundamental junto 
aos demais colegas de profissão 
das diversas especialidades. Atua 
ao lado de clínicos, oncologistas, 
cirurgiões, radiologistas, radiotera-
peutas, entre outros, sendo um link 
essencial na cadeia de cuidados do 

paciente.
Considerado o pai da Patologia 

moderna, o médico Rudolf Virchow 
atuava como clínico e a sala de au-
tópsia era onde ocorria o aprendi-
zado, com questionamentos como: 
o que causou a doença? E como e 
quais órgãos foram afetados? Foi 
desse modo que se inaugurou a 
Anatomia Patológica e a Patologia 
Celular que agora inclui a Patolo-
gia Molecular. Todas com um papel 
fundamental para o diagnóstico 

preciso e a escolha do tratamento 
eficaz.

É no tratamento do câncer que a 
Patologia Molecular tem seu maior 
alcance, pois possibilita um trata-
mento específico, personalizado. 
O conhecimento das vias de carci-
nogênese abriu um novo capítulo 
no diagnóstico e tratamento do 
câncer. Quando se conhece a cau-
sa, torna-se mais simples o combate 
à doença.

Há que se adaptar e desenvolver 

estratégias na detecção de câncer e 
nos tratamentos antitumorais asso-
ciados a características clínicas dis-
tintas, perfis moleculares exclusi-
vos e microambiente tumoral para 
cada paciente.

Um diagnóstico preciso e o uso 
de medicamentos direcionados de 
forma molecular trouxeram avan-
ços significativos no tratamento de 
câncer nos últimos 10 anos. Nas ins-
tituições de saúde voltadas ao aten-
dimento de pacientes com câncer e 

ao rastreio da doença, fica evidente 
a importância do patologista no diag-
nóstico e no auxílio à definição do 
tratamento, participando ativamente 
de uma equipe multidisciplinar.

Na Oncologia, a Patologia é o co-
meço do caminho de qualquer jorna-
da. Sem essa especialidade médica, 
não sabemos o que irá ser tratado. 
Quem já teve câncer, conhece, pois 
aguardaram com enorme expectativa 
o relatório da Patologia.

Na Oncologia, os testes molecu-

lares detectam alterações estruturais 
e funcionais no DNA, RNA e nas pro-
teínas que identificam biomarcadores 
em potencial. As sequências de genes 
contidas no DNA e transcritas em 
RNA, são posteriormente tradu-
zidas em proteínas que exercem 
funções celulares. Ao reconhecer 
essas alterações é possível alcançar 
um tratamento personalizado já 
que vários medicamentos podem 
agir em alvos específicos das vias 
moleculares.

A geolocalização ou georrefe-
renciação consiste na possibilidade 
de localização de pessoas ou obje-
tos, através da sua posição geográ-
fica, captadas automaticamente por 
meio de dispositivos conectados à 
internet, satélite ou radiofrequên-
cia. A sua utilização teve início na 
Guerra Fria, como estratégia para 
identificar tropas, mas hoje, com o 
avanço da tecnologia passou a ser 
utilizada em larga escala, na área de 
segurança, nas ações de marketing, 
na logística dos negócios, na gestão 
de ponto, no transporte, e também, 
como meio de prova. 

Atualmente, quase todas as pes-

soas, tem, ao menos, um aparelho 
celular e fazem uso de aplicativos 
que permitem a localização, por 
essa razão, algumas empresas pas-
saram a requerer a quebra do sigilo 
telemático, onde é possível a ve-
rificação do local que a pessoa se 
encontrava em determinado perí-
odo com a finalidade de afastar o 
pedido de horas-extras ou mesmo 
de reconhecimento de vínculo de 
emprego.

O deferimento desse meio de 
prova ainda é controvertido, vez 
que a Constituição Federal, no ar-
tigo 5º, XII, garante a inviolabilida-
de do sigilo da correspondência e 

das comunicações telegráficas, de 
dados e das comunicações telefôni-
cas, sendo ressalvado no caso das 
comunicações telefônicas, a sua 
quebra mediante ordem judicial, 
para fins de investigação criminal 
ou instrução processual penal. 
Também a Lei n.º 13.709 de 2018, 
chamada Lei Geral de Proteção de 
Dados, dispõe sobre o tratamento 
de dados pessoais, com o intuito de 
garantir e proteger direitos funda-
mentais, dentre eles a privacidade. 
A garantia da vida privada também 
é assegurada internacionalmente, 
pela Declaração Universal dos Di-
reitos Humanos. 

Para os que indeferem a geolo-
calização como meio de prova, a 
justificativa é que a exibição da ge-
olocalização, durante longo perío-
do, revelando os lugares e horários 
que a parte esteve, vinte e quatro 
horas por dia, viola a privacidade e 
o direito ao sigilo telemático, além 
de ser desproporcional pelo fato da 
duração da jornada externa poder 
ser constatada por outros meios de 
prova. 

Os que admitem esse meio de 
prova fundamentam no princípio 
basilar da Justiça do Trabalho, qual 
seja, o da primazia da realidade, onde 
o que se busca é a verdade real, in-

dependente do que está escrito e por 
essa razão, mesmo que no processo 
do trabalho o princípio da oralidade 
tenha um papel especial, seja pelo 
depoimento das partes ou pelo de-
poimento de testemunhas, ainda que 
realizado na presença do Juiz, o de-
poimento das testemunhas, podem 
apresentar falhas e muitas vezes não 
existir testemunhas. Considerando 
que o artigo 370 do Código de Pro-
cesso Civil determina que caberá ao 
Juiz a condução do processo, ele 
pode de ofício ou a requerimento 
das partes, determinar as provas 
necessárias ao julgamento do méri-
to, razão pela qual não haveria ne-

nhum óbice à utilização do registro 
de dados, vez que seriam úteis para 
auxiliar na comprovação de fatos 
controvertidos. 

Sem dúvida, a possibilidade de 
utilização desta tecnologia na re-
lação de trabalho é uma realidade 
que deve ser avaliada caso a caso 
e com cautela posto que, não se 
pode ter como objetivo a quebra 
do sigilo e sim, a busca da verdade 
que, no caso concreto, deverá con-
tribuir para o resultado efetivo da 
demanda, caso contrário, a pretex-
to de uma prova essencial, haveria 
nítida violação a direitos e princí-
pios constitucionais.

A presença de mulheres no 
mercado de tecnologia é histo-
ricamente baixa, e isso se deve a 
uma variedade de fatores, como 
a falta de modelos femininos no 
campo da tecnologia, estereótipos 
de gênero arraigados, preconceito 
de recrutadores e empregadores, 
além de uma série de outras bar-
reiras que impedem as mulheres 
de ingressarem nessa área. No 
entanto, nos últimos anos, as mu-
lheres têm feito progressos lentos, 
mas significativos, para ingressar 
no mercado de tecnologia.

Uma das maneiras pelas quais 
as mulheres estão entrando na 
área de tecnologia é por meio da 
educação. Cada vez mais, as mu-
lheres estão se matriculando em 
cursos de ciência da computação, 
tecnologia da informação e outras 
disciplinas relacionadas, o que 
pode fornecer as habilidades e 
conhecimentos necessários para 
uma carreira em tecnologia. Além 
disso, existem iniciativas de inclu-
são e programas de bolsas de estu-

dos que visam apoiar e incentivar 
mulheres a ingressar no mercado 
de tecnologia.

A especialista em Tech Recrui-
ter Liane Michelan na AX4B fala 
sobre o ingresso do público fe-
minino do setor de tecnologia. “É 
óbvio que é um mundo que ainda 
tem uma predominância masculi-
na, portanto a luta diária é eviden-
te. É uma crença comum que as 
mulheres tendem a ser mais emo-
cionais do que lógicas”, aponta.

Falando em números, Liane 
destaca um aumento no número 
de profissionais em dois setores.

“No mês passado, o número 
de mulheres que ingressaram em 
nosso HC, em gestão de negócios, 
aumentou em 31%. Houve um au-
mento de 14% na área de desen-
volvimento no mesmo período”. 
Destaca.

Outra maneira pela qual as 
mulheres estão entrando no mer-
cado de tecnologia é por meio 
de comunidades e grupos de ne-
tworking. Há cada vez mais gru-

pos de mulheres em tecnologia e 
eventos que visam conectar mu-
lheres com outras profissionais da 
área, fornecendo uma plataforma 
para compartilhar ideias, recursos 
e oportunidades de trabalho.

No entanto, ainda há muito 
trabalho a ser feito para garantir a 
igualdade de gênero no mercado 
de tecnologia. As mulheres ainda 
enfrentam desafios significativos, 
incluindo preconceito e discrimi-
nação no local de trabalho, falta de 
oportunidades de carreira, salários 
mais baixos e falta de representação 
em posições de liderança.

“Atualmente, estamos buscan-
do mais colaboração e menos hie-
rarquia no ambiente de trabalho. 
Para conseguir isso, estamos nos 
afastando dos métodos tradicio-
nais de contratação e, nos con-
centrando em metodologias que 
melhor ilustram o propósito da 
contratação, capacitação, inclu-
são e integração. Lançamos um 
programa de Trainee AWS exclu-
sivamente para mulheres e, no 

segundo semestre, vamos expan-
dir este programa para a área de 
desenvolvimento, permitindo que 
as mulheres se familiarizem com os 
produtos e serviços fornecidos pela 
AX4B com a ajuda de um mentor 
e de um programa educacional”, 
acrescenta.

Para mudar essa realidade, é 
necessário continuar a promover 
a igualdade de gênero no setor de 
tecnologia, criando um ambiente 
inclusivo, incentivando a diversi-
dade e a equidade de oportuni-
dades, fornecendo treinamento e 
educação adequados, além de po-

líticas e práticas de recrutamento 
justas e imparciais. 

Com essas medidas, as mulhe-
res terão mais chances de sucesso 
no mercado de tecnologia, bene-
ficiando não apenas elas mesmas, 
mas também a sociedade como 
um todo.
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Comando de comissões e reforma Comando de comissões e reforma 
tributária movimentam Congressotributária movimentam Congresso

Sessão solene vai lembrar centenário Sessão solene vai lembrar centenário 
da morte de Ruy Barbosada morte de Ruy Barbosa
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Após 11 dias sem atividades por 
causa do Carnaval, esta semana, 
tanto na Câmara dos Deputados 
como no Senado os gabinetes de-
vem voltar a ficar movimentados 
com as últimas articulações em 
torno do comando das principais 
comissões permanentes. A escolha 
das presidências desses colegiados 
– pelos quais passam as propostas 
legislativas antes da votação final 
em plenário – quase sempre res-
peita critérios de proporcionalida-
de com o tamanho das bancadas 
dos partidos e blocos.

Na Câmara, as atenções do PT, 
partido do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, estão voltadas para a 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ), a mais importante da Casa, 
além de outras como Educação, 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, além da Comissão de 
Fiscalização Financeira e Controle 
(CFFC).

Essas comissões também são 
disputadas por PP, MDB e PL, 

sendo a última a sigla do ex-pre-
sidente, Jair Bolsonaro. Entre 
outras comissões, pela facilidade 
de monitorar ações do governo 
federal, a Comissão de Fiscalização 
Financeira e Controle também está 
nos planos do PL. Outro pleito da 
legenda é a relatoria do próximo 
Orçamento.

Já no Senado, o PL tenta garan-
tir ao menos a presidência da Co-
missão de Infraestrutura. Apesar de 
ter a maior bancada na Casa, com a 
derrota do bloco da minoria – PL, 
PP e Republicanos – para a presi-
dência, a expectativa é de que o PL 
fique com a Comissão de Assuntos 
Socais (CAS), que tradicionalmente 
não é alvo de disputa acirrada.

PROPOSTAS | Em relação as 
pautas prioritárias, o destaque é o 
grupo de trabalho criado com 11 
deputados para tentar destravar a 
reforma tributária, que há anos se 
arrasta sem avanços no Congresso. 
Liderado pelo deputado Reginaldo 
Lopes (PT-MG) e com relatoria do 

deputado Aguinaldo Ribeiro (PP-
-PB), na terça-feira (28) e na quar-
ta-feira (1º), o grupo deve se reunir 
para iniciar as atividades oficial-
mente com a apresentação do pla-
no de trabalho e, no dia seguinte, 
para dar andamento à discussão.

O ato de criação do grupo esti-
ma que os trabalhos sejam conclu-
ídos em até 90 dias. Nesse período 
estão previstas audiências públicas 
e reuniões com órgãos e entidades 
da sociedade civil organizada, pro-
fissionais, juristas e autoridades.

A expectativa é de que um 
texto esteja pronto para votação 
entre dois e três meses. Para dar 
agilidade ao debate, a equipe eco-
nômica do governo, comanda por 
Fernando Haddad, defende a apro-
vação da reforma em duas etapas. 
A primeira teria foco na mudança 
da tributação sobre o consumo e 
expectativa de aprovação ainda no 
primeiro semestre. Já a segunda, 
a ser apresentada no segundo se-
mestre, traria mudança dos impos-

O Senado vai realizar sessão 
solene para lembrar o centenário 
de falecimento de Ruy Barbosa. A 
iniciativa para a homenagem é do 
presidente do Senado, Rodrigo Pa-
checo. A cerimônia que vai home-
nagear o patrono do Senado está 
marcada para o dia 1º de março, 
às 10h.

Durante a cerimônia, será dis-
tribuído para os componentes da 
mesa de honra um box com dois 
livros intitulado Migalhas de Rui 
Barbosa. O primeiro volume é pre-
faciado pelo presidente da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), 
Beto Simonetti. Já o segundo vo-
lume tem o prefácio de Rodrigo 
Pacheco. Os livros reúnem citações 
selecionadas da ampla obra de Ruy 
Barbosa, que vão desde artigos jor-
nalísticos e trabalhos jurídicos a 
conferências e discursos. Sua obra 
até hoje é referência em diversas 
áreas como a política e o direito.

PATRONO | Além de ser con-
siderado patrono do Senado, Ruy 
Barbosa também é patrono do Tri-

bunal de Contas da União (TCU). 
Foi ele quem assinou o decreto 
de criação do tribunal, em 1890, 
quando era ministro da Fazenda. A 
Corte de Contas só viria a funcio-
nar de fato no início de 1893. Mas 
o empenho de Ruy Barbosa a favor 
da fiscalização da coisa pública, do 
controle externo e da transparência 
fez dele o patrono do tribunal. No 
último dia 15, o Senado realizou 
uma sessão especial para comemo-
rar os 130 anos do TCU, ocasião em 
que a importância de Ruy Barbosa 
também foi destacada.

De acordo com o site da Ordem 
dos Advogados do Brasil de São 
Paulo (OAB-SP), Ruy Barbosa é 
também o patrono dos advogados 
brasileiros, em função de ele ter 
sido o mais importante profissional 
do direito de sua época e também 
por ser um dos principais persona-
gens da história do Brasil. O texto 
da OAB-SP ainda destaca que “o ju-
rista era dotado não apenas de in-
teligência privilegiada, mas também 
de grande capacidade de trabalho”.

RELEVÂNCIA | Ruy Barbosa de 
Oliveira nasceu no dia 5 de novem-
bro de 1849, em Salvador (BA), e 
morreu no dia 1º de março de 1923, 
em Petrópolis (RJ). Ao longo de seus 
73 anos de vida, Ruy Barbosa inscre-
veu seu nome no rol dos intelectu-
ais mais relevantes da história do 
país. Ele atuou como jurista, diplo-
mata, político, tradutor e jornalista, 
tendo destaque em todas as áreas.

De seus 55 anos de vida pública, 
Ruy Barbosa passou 32 no Senado, 
sempre representando o estado da 
Bahia. Na história do Senado, foi o 
recordista com cinco mandatos, ao 
lado de José Sarney. Ruy Barbosa foi 
um dos senadores que inauguraram 
o Senado da República, em 1890, e 
só o deixou em 1923, quando mor-
reu. Antes, no Império, havia sido 
deputado provincial e deputado 
geral. Em seus discursos, que cos-
tumavam demorar até quatro horas, 
era um ferrenho defensor da demo-
cracia. Ocupou a vice-Presidência do 
Senado entre 1906 e 1909. (Agên-
cia Senado)

tos sobre a renda.
SENADO | Oficialmente, para 

esta semana, está prevista apenas 
uma sessão de entrega da comenda 
de incentivo à Cultura na terça-fei-

ra (28), além de uma sessão solene 
para relembrar o centenário da mor-
te de Rui Barbosa (em 1º/3/1923), 
marcada para 1º de março.

O requerimento para homena-

gear o patrono dos advogados, do 
Senado e do Tribunal de Contas 
da União (TCU) é do presidente da 
Casa, o senador Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). (Agência Brasil)
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)

Empresas que contribuemEmpresas que contribuem
com o com o CCVEC:CCVEC:

FAZENDO O BEMFAZENDO O BEM

Quando se reunir pela primeira 
vez em 2023, a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE) já terá uma 
pauta de projetos nas mãos que 
não é extensa, mas tem itens de 
peso. São apenas quatro projetos 
de lei e seis acordos internacio-
nais. Um dos projetos veio da CPI 
da Pandemia, realizada no Senado 
em 2021. Ele tem a ver com a co-
operação do Brasil com o Tribunal 
Penal Internacional, e também tra-
ta de detalhamentos sobre o crime 
de genocídio (PL 3.817/2021).

O projeto lista formas de coo-
peração que incluem prisão pre-
ventiva, produção de provas, busca 
e apreensão, interrogatório e pro-
teção de testemunhas. A requisição 
deve ser feita pelo tribunal por vias 
diplomáticas e levada a cabo pelo 
Ministério da Justiça. A obstrução à 
cooperação pode resultar em pena 
de dois a cinco anos de reclusão.

O texto também trata de definir 
os crimes de genocídio, de guerra 
e contra a humanidade. As penas 
poderão ser aplicadas mesmo em 
caso de tentativa não consumada. 
Os crimes são imprescritíveis e não 
são sujeitos à anistia, indulto ou li-
berdade provisória. A punibilidade 
do agente só se extingue em caso 
de morte.

O senador Randolfe Rodrigues 

(Rede-AP) era o relator designado 
até o final do ano passado, mas, 
com a mudança de legislatura, o 
projeto retornou à comissão para 
redistribuição. É possível que o 
mesmo relator seja designado no-
vamente.

BNDES | Outro projeto na fila 
da CRE trata de condições para 
empréstimos do Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) para grandes em-
presas (PL 6.039/2019). Segundo o 
texto, esse crédito fica condiciona-
do à comprovação, pela empresa, 
de contrato ou convênio de parce-
ria técnica com uma universidade 
pública brasileira.

Empresas consideradas de 
grande porte são aquelas com 
ativos totais que excedam R$ 240 
milhões ou com receita bruta anu-
al superior a R$ 300 milhões. A 
proposta é do senador Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-PB), que a jus-
tifica afirmando que as operações 
de crédito do BNDES são muito 
vantajosas para os tomadores de 
empréstimos, como juros subsidia-
dos e prazos mais longos. Sendo 
assim, o senador julga importante 
que essas operações cobrem uma 
contrapartida social.

O projeto já esteve nas mãos de 

dois senadores, mas nenhum de-
les tem mandato atualmente, por-
tanto ele será redistribuído para 
uma nova relatoria. O ex-senador 
Antonio Anastasia (MG) deu pare-
cer favorável, enquanto Fernando 
Bezerra Coelho (MDB-PE) foi con-
trário.

Além dos projetos de lei, a CRE 
vai analisar acordos internacionais 
assinados pelo Brasil. Dois deles 
(PDLs 1.103/2021 e 1.107/2021) 
foram firmados com a Ucrânia em 
2010 e 2011 e envolvem coopera-
ção técnico-militar. Os mais recen-
tes da lista foram aprovados nesta 
semana pela Câmara dos Deputa-
dos e ainda não foram remetidos 
oficialmente à comissão.

A CRE também vai precisar li-
dar com as trocas de indicações 
para embaixadas brasileiras, resul-
tado da mudança de governo en-
tre 2022 e 2023. Oito nomeações 
feitas pelo ex-presidente Jair Bol-
sonaro foram retiradas pelo presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva, que 
ainda não enviou os novos nomes. 
As embaixadas envolvidas incluem 
Argentina, França e Itália, além da 
representação brasileira junto à 
Organização Mundial do Comércio 
(OMC).

Também poderão ir para a CRE 
as novas indicações para a direto-

ria da Autoridade Nacional de Se-
gurança Nuclear, órgão criado em 
2021 e cujo comando ainda não foi 
preenchido.

COMISSÃO | A primeira reu-
nião da CRE no ano será dedicada 
a eleger e empossar seu presiden-
te e vice-presidente. Ela ainda não 
tem data para ocorrer. A presidên-
cia deve ficar com o MDB ou o PT. 
A comissão tem 19 membros titula-
res e 19 suplentes. Atualmente ela 

não tem nenhuma subcomissão 
em funcionamento.

No biênio anterior (2021-2022) 
a comissão teve três presidentes, 
em virtude de licenças tiradas 
pelos senadores que ocuparam o 
cargo. Todos eram da bancada do 
PP: Kátia Abreu (TO) foi eleita ori-
ginalmente para o cargo (o que fez 
dela a primeira mulher a presidir 
a CRE), deu lugar a Margareth Bu-
zetti (MT) e, depois, a Esperidião 
Amin (SC).

A CRE é uma das comissões 
mais antigas do Senado, ao lado da 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ). As duas são as únicas que 
estão em atividade contínua desde 
antes da promulgação da Consti-
tuição Federal, em 1988. Além de 
temas referentes às relações in-
ternacionais do Brasil (incluindo 
comércio exterior), a CRE também 
trata de questões relacionadas à 
defesa nacional e às Forças Arma-
das. (Agência Senado)

O senador Astronauta Marcos 
Pontes (PL-SP) apresentou três re-
querimentos pedindo informações 
aos ministérios da Saúde, da Agri-
cultura e da Ciência e Tecnologia 
sobre as providências que estão 
tomando para o enfrentamento da 
gripe aviária no Brasil. Nessa se-
mana, a Organização Mundial da 
Saúde (OMS) confirmou casos de 
contaminação em seres humanos 
no Camboja.

Pontes explica que o vírus cau-
sador da gripe aviária é particular-
mente fatal em aves como galinhas 
e perus, que são as mais comuns 
nas criações brasileiras. Além disso, 
o vírus pode sofrer mutações que 
permitam a transmissão para mamí-
feros. Com a confirmação de casos 
em humanos, o senador afirma ser 
necessário redobrar os cuidados.

“O sistema de criação da avicultu-
ra predominante no Brasil emprega 
a mais atual tecnologia e conheci-
mento científico na produção. A 
prevenção de influenza aviária é 
especialmente favorecida por essas 
características. Mas, como vimos, o 
vírus pode se adaptar e causar preju-
ízos importante para saúde animal e 
humana, podendo ter repercussões 
sociais e econômicas”, afirma ele na 
justificativa para os requerimentos.

Para o Ministério da Saúde (RQS 
77/2023), Pontes pergunta se há ca-
sos recentes em seres humanos e 
quais as medidas de vigilância contra 
esse tipo de transmissão. Também 
pergunta se há previsão de monito-
ramento genômico em caso de casos 
confirmados em humanos, e quais 
laboratórios são credenciados para 
esse serviço.

Para o Ministério da Agricultura 
(RQS 76/2023), o senador pergunta 
sobre o monitoramento de animais, 
tanto em criação quanto silvestres, e 
se há registro de contaminação em 
aves de produção ou em aves migra-
tórias. Ele também quer saber sobre 
os protocolos adotados pelo minis-
tério para essa fiscalização e quais 
são os laboratórios e pesquisadores 
envolvidos.

Já para o Ministério da Ciência 
e Tecnologia (RQS 78/2023), Pontes 
pergunta se há dificuldades na ob-
tenção de amostras para o monito-
ramento de aves silvestres e o que 
pode ser feito para superar essas 
dificuldades. Também quer saber 
sobre o trabalho da RedeVírus, um 
comitê do ministério para formu-
lar iniciativas de combate a viroses 
emergentes.

A OMS classificou como “preo-
cupante” a situação da gripe aviária 
causada pelo vírus H5N1, que tem 
registrado aparição crescente em 
animais em vários países, inclusive 
na América do Sul. Os casos registra-
dos no Camboja são os primeiros de 
contaminação humana, mas a OMS 
ainda não determinou se a transmis-
são aconteceu entre as pessoas ou 
se todos os casos vieram de contato 
com animais infectados. 

O H5N1 foi responsável por uma 
epidemia de gripe aviária entre 
2005 e 2006, concentrada prin-
cipalmente na Ásia. O vírus apre-
senta uma taxa de mortalidade 
superior a 50% em humanos, mas 
a contaminação é muito rara. En-
tre aves de criação, especialmente 
galinhas, a doença é quase sempre 
letal. (Agência Senado)

Em carta à Organização das Na-
ções Unidas para a Educação, a Ciên-
cia e a Cultura (Unesco), o Governo 
Federal defendeu a regulação de 
plataformas digitais para enfrentar 
a disseminação de mentiras e de-
sinformações no ambiente virtual. 
Em atenção ao convite da diretora-
-geral da Unesco, Audrey Azoulay, 
o Governo se manifestou através 

de carta. “Precisamos de equilíbrio. 
De um lado, é necessário garantir o 
exercício da liberdade de expressão 
individual, que é um direito humano 
fundamental. De outro lado, precisa-
mos assegurar um direito coletivo: o 
direito de a sociedade receber infor-
mações confiáveis, e não a mentira e 
a desinformação. Também não pode-
mos permitir que a integridade de 

nossas democracias seja afetada pe-
las decisões de alguns poucos atores 
que hoje controlam as plataformas”.

A coordenadora do programa 
Criança e Consumo do Instituto Ala-
na, Maria Mello, que participa das 
discussões no evento da Unesco, em 
Paris, destacou que o mundo todo 
vem debatendo e avançando sobre 
regulação de plataformas e que é ne-

cessário um esforço de comunicação 
que mostre que não se está falando 
sobre censura. Ela compara, por 
exemplo, as medidas que já foram 
tomadas em relação ao consumo de 
tabaco no Brasil, em que o produto 
continua sendo produzido e vendi-
do, mas partindo de parâmetros que 
assegurem mais segurança à popula-
ção. (Agência Brasil)
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Agronegócio já representa 22,6% do Agronegócio já representa 22,6% do 
Produto Interno Bruto do estadoProduto Interno Bruto do estado

Queijo Minas Artesanal da Canastra é Queijo Minas Artesanal da Canastra é 
eleito 12º melhor do mundo eleito 12º melhor do mundo 
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Recordes consecutivos, diver-
sidade e qualidade da produção 
são motivos para celebrar o Dia do 
Agronegócio. Atualmente, o seg-
mento responde por 22,6% do Pro-
duto Interno Bruto (PIB) do esta-
do. Neste ano, Minas deve produzir 
27,5 milhões de sacas de café, entre 
arábica e conilon, com crescimento 
de 25% na comparação com a safra 
anterior, de acordo com a Compa-
nhia Nacional de Abastecimento 
(Conab).

Outro produto característico da 
produção agropecuária mineira, o 
leite ocupa, ao lado do café, uma 
posição de protagonismo.  O es-
tado é a principal bacia leiteira do 
país, com produção anual de 9,6 
bilhões de litros (27,2% do volume 
nacional). Minas também lidera o 
ranking nacional na produção de 
batata-inglesa, alho, ervilha, carvão 
vegetal e no rebanho de equinos. 
Está ainda entre os principais pro-
dutores de abacate, laranja, limão, 
tangerina, cana-de-açúcar, banana, 
tilápia e ovos.

Para a safra 2022/2023, a previ-
são é de mais um recorde de pro-
dução de grãos. Segundo a Conab, 
a safra deve alcançar 18,5 milhões 

Pelo segundo ano consecutivo, o 
Queijo Minas Artesanal (QMA) produ-
zido na região da Serra da Canastra fi-
gurou entre os 50 melhores do mun-
do no ranking do site americano Taste 
Atlas, plataforma colaborativa cujos 
usuários contribuem para a constru-
ção do conteúdo com comentários, 
imagens e notas. Desta vez, a iguaria 
mineira, que em meados de 2022 
chegou a liderar a lista, conquistou 
o 12º lugar, à frente de exemplares 
famosos internacionalmente, como o 
italiano mozzarella e o suíço gruyère.  

Atualmente, podem ser comer-
cializados como QMA da Canastra os 
queijos elaborados em oito municí-
pios: Bambuí, Delfinópolis, Medeiros, 
Piumhi, São João Batista do Glória, 
São Roque de Minas, Tapiraí e Vargem 
Bonita, que cumprem o Caderno de 
Normas da Indicação Geográfica. 

As localidades são reconhecidas 
como produtoras desse tipo de quei-
jo, a partir de estudos e levantamento 

histórico realizados pela Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Rural 
do Estado de Minas Gerais (Emater-
-MG), que deram origem à portaria 
mais recente, de 2022, publicada 
pelo Instituto Mineiro de Agropecu-
ária (IMA), instituições vinculadas à 
Secretaria de Estado de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Seapa). 

De acordo com o diretor de 
Agroindústria e Cooperativismo da 
Seapa, Ranier Chaves Figueiredo, a 
valorização do QMA é sempre mo-
tivo de comemoração. “Para o mi-
neiro, o queijo sempre foi mais que 
um alimento, é um patrimônio de 
valor inestimável. A evolução histó-
rica recente do produto é fantástica, 
fazendo com que ele conquiste cada 
vez mais consumidores e mercados. A 
prova é a presença de destaque, nova-
mente, do Queijo Minas Artesanal no 
Taste Atlas. Para nós, isso é razão de 
muito orgulho”, disse Figueiredo.  

O Sistema Estadual da Agricultura 

apoia o fortalecimento da cadeia pro-
dutiva de queijos em Minas Gerais, 
por meio da assistência técnica ofere-
cida pela Emater-MG, da defesa sani-
tária executada pelo IMA e de inves-
tigações científicas desenvolvidas pela 
Empresa de Pesquisa Agropecuária de 
Minas Gerais (Epamig).  

MATURAÇÃO | Em 2023, o Taste 
Atlas ressaltou o tempo de maturação 
do produto, feito a partir do leite cru, 
coalho e pingo, com prensagem ma-
nual e sem aquecimento da massa. 
“Tradicionalmente, o Canastra matu-
ra por 21 dias, mas alguns produtores 
deixam maturar ainda mais, por até 
40 dias”, descreveu o site, em tradu-
ção livre para a língua portuguesa. 

Conforme o diretor de Agroin-
dústria e Cooperativismo da Seapa, 
o tempo maior de maturação confere 
complexidade sensorial ao produto 
e ainda mais segurança ao consumo. 
“Esse incrível fenômeno físico-quími-

Safra de café deve crescer 25% neste ano, enquanto a bacia leiteira de  Minas chega a 27,2% da produção nacional

de toneladas, com crescimento de 
10%. A área cultivada chegará a 4,3 
milhões de hectares, com aumen-
to de 4,9%. A produtividade ficará 
em 4.333 quilos por hectare, o que 
representa uma expansão de apro-
ximadamente 5%. Soja e milho, 
juntos, respondem por 91,3% da 
produção mineira de grãos.

DE MINAS PARA O MUNDO 

O setor iniciou 2023 com novo 

recorde, somando US$ 961 mi-
lhões em janeiro e crescimento de 
6,3% sobre o mesmo mês do ano 
anterior. “Impulsionado pela valo-
rização das commodities, este é o 
melhor resultado para o período na 
série histórica, acompanhada desde 
1997”, avalia o secretário de Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento, 
Thales Fernandes. 

O secretário lembra que, desde 
março de 2020, as exportações do 
agronegócio mineiro vêm batendo 

recordes consecutivos, no compa-
rativo com o mesmo período de 
referência do ano anterior. “São 35 
meses de recordes no comparativo 
mês a mês”, ressalta. Numa análise 
setorial das exportações, o agro-
negócio está atrás apenas do setor 
minerário.

E não é apenas nas commodities 
que o setor se destaca. A qualidade 
da produção mineira vem ganhan-
do visibilidade e reconhecimento 
nos mercados interno e, especial-

mente, no externo.
Como resultado, vinhos e azei-

tes, produzidos com tecnologia 
desenvolvida pela Empresa de Pes-
quisa Agropecuária de Minas Gerais 
(Epamig), são premiados mundo 
afora. Os queijos artesanais, tão 
importante na cultura do mineiro, 
têm conquistado reconhecimento 
em disputas internacionais, além 
dos cafés especiais, laureados em 
concursos de qualidade e, assim, 
vendidos a preços muito acima da 

média nos mercados. 
O Governo de Minas, por meio 

do sistema estadual da Agricultura, 
formado pela secretaria de Esta-
do e suas vinculadas (Emater-MG, 
Epamig e o Instituto Mineiro de 
Agropecuária – IMA), desenvolve e 
executa políticas públicas, apoia os 
produtores, estimula a diversidade 
do setor e investe na qualidade e 
na agregação de valor dos produtos 
agropecuários mineiros. (Agência 
Minas)

co e microbiológico, que é a matura-
ção, promove um alimento mais segu-
ro, saudável e também mais saboroso, 
uma vez que são liberados compostos 
aromáticos que transformam o sabor 
dos queijos”, explica Figueiredo. 

PREMIADO | Na Serra da Canas-
tra, não faltam histórias de amor e 
dedicação à produção do queijo que 
leva o nome da região. Queijaria di-
versas vezes premiada, dentro e fora 
do país, “Queijo do Miguel” tem 
produção familiar, em São Roque de 
Minas, na Serra da Canastra, há quase 
duas décadas. As iguarias produzidas 
na mesma fazenda de origem contam, 
hoje, com etiqueta de caseína, para 
identificação e prevenção de fraudes, 
e são distribuídas em todo o Brasil, 
por mais de 70 parceiros revendedo-
res.  

Miguel Marcélio de Faria conta 
que produz queijos com diferentes 
períodos de amadurecimento, alguns 
ainda bem maiores do que o apre-
sentado pela plataforma colaborativa 
neste ano. “Fazemos o Merendeiro, o 
Canastra Real e o Tradicional. O que 
muda é o tempo de maturação. São 
todos feitos com a mesma massa, o 
mesmo tipo de leite, tudo de leite 
cru”, afirmou o produtor.  

Os produtos com maior volume 
costumam demandar mais tempo de 

maturação. “O Queijo Canastra Real é 
um queijo que tem de 5kg a 7kg. O 
Merendeiro dá mais ou menos 400g. 
O Tradicional pesa 1kg, 1,1kg depois 
de maturado. No Canastra Real, por 
ser um queijo grande, o amadureci-
mento é mais lento, de no mínimo 
seis meses, assim o sabor dele vai fi-
cando diferenciado. Esse foi o nosso 
premiado na França, o extra matu-
rado, porque lá eles gostam de um 
queijo mais forte”, relatou Miguel.  

AVANÇOS | Desde 2019, três 
novas regiões foram caracterizadas 
como produtoras de QMA: Serras de 
Ibitipoca, Diamantina e Entre Serras 
da Piedade ao Caraça. Além delas, três 
foram reconhecidas como produtoras 
de outros tipos de queijo artesanal: 
Alagoa, Mantiqueira e Jequitinhonha. 
Hoje, 15 regiões são caracterizadas 
como produtoras dos vários tipos de 
queijos artesanais mineiros.  

Em dezembro de 2022, o setor 
celebrou ainda o reconhecimento, de 
forma inédita no Brasil, do Queijo Mi-
nas Artesanal na variedade de Casca 
Florida (QMACF). A resolução de nº 
42, publicada no Diário Oficial do Es-
tado, considera como “casca florida” a 
cobertura com presença ou dominân-
cia visualmente constatada de fungos 
filamentosos, popularmente nomea-

dos de mofos ou bolores. 
O próximo passo, a partir da re-

solução, é a regulamentação das nor-
mas aplicadas à produção e à comer-
cialização deste queijo, pelo IMA. A 
publicação do Regulamento Técnico 
de Identidade e Qualidade do QMA-
CF permitirá, em breve, a habilitação 
sanitária deste queijo. 

Outra ação desenvolvida em 2022 
foi o lançamento do Projeto Queijo 
Minas Legal, que prevê investimento 
de R$ 2,8 milhões, por meio de par-
ceria com o Fundo Estadual de Defesa 
e Proteção do Consumidor do Minis-
tério Público de Minas Gerais. Com 
a iniciativa, estima-se que 200 novas 
queijarias, de aproximadamente 160 
municípios, devem obter a habilita-
ção sanitária.

BRASILEIROS | No ranqueamen-
to da plataforma americana, outros 
dois queijos brasileiros estão entre os 
cem melhores do planeta. O Queijo 
de Coalho, produzido no Nordeste 
do país, ocupa a 40ª colocação, en-
quanto o QMA não maturado figura 
na 94ª posição. Apesar de apreciado 
pelos consumidores, este último pro-
duto ainda aguarda regulamentação, 
uma vez que o tempo mínimo legal 
de maturação, atualmente, é estipula-
do em 14 dias.  (Agência Minas)
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Montes Claros lança ISS digital para Montes Claros lança ISS digital para 
facilitar a vida do contribuintefacilitar a vida do contribuinte

Iniciada a pavimentação no bairro São Iniciada a pavimentação no bairro São 
Geraldo IIGeraldo II

Secretaria Municipal Secretaria Municipal 
de Serviços Urbanos de Serviços Urbanos 
desobstrui bueiros para desobstrui bueiros para 
evitar alagamentosevitar alagamentos

A prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria Municipal de 
Finanças, apresentou na manhã da 
última sexta-feira (24) o novo sis-
tema de declaração mensal do Im-
posto Sobre Serviços de Qualquer 
Natureza (ISSQN). Poucas cidades 
do Brasil já fizeram a migração para 
essa nova plataforma.

A apresentação da plataforma do 
ISS Digital foi realizada no auditó-

rio da Associação dos Municípios 
da Área da Sudene (AMAMS), na 
presença de representantes do Sin-
dicato dos Contabilistas (Sindicont) 
e de diversos contadores de Montes 
Claros e região. O ISS Digital visa 
tornar o processo de emissão de 
notas e o recolhimento e gestão 
dos impostos muito mais ágeis e 
eficientes.

Reinan Brito, coordenador do 

Setor de Arrecadação da Secretaria 
de Finanças, destacou que a apre-
sentação teve por objetivo mostrar 
à classe de contabilistas o novo am-
biente digital onde o contribuinte 
tem acesso a todos os serviços rela-
tivos ao ISS. “O novo sistema possi-
bilitará uma gestão mais efetiva das 
receitas decorrentes dos serviços 
prestados, melhorando a arrecada-
ção e combatendo a sonegação e a 

evasão fiscal”, afirma.
Representando o prefeito Hum-

berto Souto, Guilherme Guimarães, 
vice-prefeito e secretário de Servi-
ços Urbanos, destacou que a cria-
ção do novo sistema “foi um pedido 
do sindicato prontamente atendido 
pela prefeitura. Com a nova plata-
forma, estamos facilitando a vida do 
contribuinte e tornando as consul-
tas mais simples”, disse.

Flávio Amaral, contador e pre-
sidente do Sindicato dos Conta-
bilistas (Sindicont), afirmou que 
“a parceria com a prefeitura de 
Montes Claros é de fundamental 
importância, porque temos um 
Banco de Dados Norte, onde todos 
contadores podem ser convidados 
a participar. E como o contador é 
a ligação entre o contribuinte e a 
prefeitura, por ser o responsável 

por operar todos os sistemas mu-
nicipais, é importante que todos 
participem da apresentação, para 
poder colher as informações, evi-
tando problemas operacionais e 
tirando dúvidas. Essa parceria vai 
continuar com a Secretaria de Fi-
nanças para podermos acelerar 
não só esse, mas outros sistemas 
municipais dos quais o contribuin-
te precisa”.

A prefeitura de Montes Claros, 
através da Empresa Municipal de 
Serviços, Obras e Urbanização 
(Esurb), deu início na última quar-
ta-feira (22), aos serviços de pavi-
mentação de várias ruas no bairro 
São Geraldo II.

O engenheiro e presidente da 
Esurb, Edílson de Morais Lopes, 
informou que: “neste momento, 

estamos fazendo uma base sólida, 
que é fundamental para resistir às 
ações do tráfego, com maior dura-
bilidade da pavimentação”.

Além da pavimentação de ruas 
no bairro São Geraldo II, a tam-
bém estamos asfaltando vias na 
Vila Itatiaia, bem como a rua Sete, 
no Distrito Industrial.

TAPA-BURACOS | Nesta sema-

na, a prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Esurb, está realizando 
reparos nas vias dos bairros Santa 
Rafaela, Augusta Mota e Jaraguá, 
através da Operação Tapa-Bura-
cos. É importante enfatizar que a 
população pode solicitar o serviço 
através dos telefones 3212-6196 e 
3212-1015. Ou, ainda, pelo e-mail: 
esurb.tapaburacos@gmail.com.

A Secretaria Municipal de Ser-
viços Urbanos de Montes Claros 
(SSU) está realizando a limpeza e 
o desentupimento de bueiros em 
diversos bairros da cidade. A ação 
visa garantir que a água pluvial 

seja drenada, de forma a evitar ala-
gamentos. A prefeitura lembra que 
a manutenção dos bueiros é uma 
prática de rotina, sempre intensi-
ficada nos períodos chuvosos para 
evitar transtornos à população.

Além do serviço de desobstru-
ção de bueiros, a prefeitura está 
realizando também o maior pa-
cote de drenagem da história de 
Montes Claros, beneficiando os 
pontos mais críticos da cidade.
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Governo de Minas capta 11 órgãos Governo de Minas capta 11 órgãos 
para doações em um único diapara doações em um único dia

Amamentação reduz a mortalidade por Amamentação reduz a mortalidade por 
causas evitáveis em menores de cinco anoscausas evitáveis em menores de cinco anos
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OTrês aeronaves do Gabinete Mi-
litar do Governador (GMG) deco-
laram, na manhã desse domingo 
(26), para missões de esperança. 
Ao todo, foram captados 11 ór-
gãos pelas equipes do MG Trans-
plantes, em duas cidades minei-
ras. O volume de órgãos em um 
único dia foi um dos maiores nos 
últimos anos no estado. 

Por volta das 7h30, a aeronave 
Dauphin N3 voou com destino a 
Barbacena, no Campo das Verten-
tes, com uma equipe de médicos e 
enfermeiros, onde foram captados 
quatro órgãos, sendo um fígado, 
um pâncreas e dois rins. Ainda 
pela manhã, a aeronave King Air 

B200, também do Governo de 
Minas, decolou em conjunto com 
o Pegasus 22, do Comando de 
Aviação do Estado de Minas Ge-
rais (Comave), para Ponte Nova, 
na Zona da Mata mineira. Neste 
município houve também a cap-
tação de sete órgãos (um coração, 
um fígado, um pâncreas, dois rins 
e duas córneas), que foram leva-
dos direto de helicóptero para o 
Hospital João XXIII, em Belo Ho-
rizonte.

“Fomos para a cidade de Ponte 
Nova transportando três equipes 
de médicos, que fizeram a capta-
ção de órgãos e que puderam dar 
esperança a três pacientes, com 

transplantes feitos em Belo Hori-
zonte. Outra equipe também reali-
zou nova missão de transporte de 
órgãos”, conta Amilton Fernandes 
Pinheiro Júnior, comandante de 
uma das aeronaves.

O uso compartilhado das ae-
ronaves do Governo de Minas é 
uma determinação do governador 
Romeu Zema desde o início da 
gestão. Algumas das aeronaves uti-
lizadas para transporte aéreo eram 
de uso exclusivo para os chefes 
do Executivo. Hoje, elas servem 
de apoio estratégico em diversas 
missões, entre elas salvar vidas e 
levar esperança para os mineiros e 
mineiras. (Agência Minas)

Amamentar é um ato de amor 
e doar leite humano é um ato de 
generosidade. Esse é o sentimen-
to da servidora pública Taísa Pires 
Gomes Perdomo, que amamenta 
o pequeno Henrique, de três me-
ses, e doa o leite excedente para a 
o Banco de Leite (BLH) da Mater-
nidade Odete Valadares (MOV ).

“A amamentação é a fonte de 
alimentação do meu filho e o 
meio pelo qual nos conectamos 
através do olhar, do toque das 
nossas mãos e da troca de calor 
dos nossos corpos juntinhos. 
Sempre foi um sonho poder ama-
mentar. Quando grávida, já imagi-
nava e procurava saber sobre o as-
sunto. Para mim, não foi tão fácil 
no início, mas persisti e consegui. 
Uma das melhores experiências 
que a vida me proporcionou até 
o momento”, explica.

O alimento doado por Taísa 
Pires compõe a média dos 1.500 
litros coletados por mês nos 12 
bancos de leite e 31 postos de 
coleta existentes no estado. Men-
salmente, cerca de mil crianças 
são beneficiadas. Em 2022, foram 
realizados mais de 114 mil atendi-
mentos individuais, 32.526 visitas 
domiciliares e mais de 16,9 mil 
litros de leite humano foram co-
letados em todo o estado.

“Doar é um ato de amor, é ter 
empatia pelos bebês que precisam 
e pelas mães que, por algum mo-
tivo, não podem oferecer seus lei-
tes maternos. Saber que meu leite 
está nutrindo bebês que estão em 
situação especial de saúde, enche 
meu coração de gratidão. Eu me 

sinto muito abençoada por poder 
alimentar meu filho e ajudar os 
demais bebês que necessitam”, 
complementa Taísa Pires, que 
em dezembro entrou em contato 
com a equipe do banco de leite 
da Maternidade Odete Valadares e 
recebeu todo suporte para a cole-
ta. Atualmente, o alimento é ex-
traído pela manhã e vai para um 
recipiente que é levado ao con-
gelador e lá mantido até a coleta 
pelos profissionais da MOV.

O leite materno é considera-
do um alimento completo para 
garantir o crescimento e o desen-
volvimento saudável da criança, 
além de ser de fácil e rápida di-
gestão. Possui muitas substâncias 
de defesa, que não se encontram 
em nenhum outro leite. Além de 
reduzir a mortalidade por causas 
evitáveis em crianças menores 
de cinco anos, a amamentação 
materna também reduz casos de 
diarreia, infecções respiratórias, 
hipertensão, colesterol alto, dia-
betes e obesidade.

Diante da importância desse 
alimento para o desenvolvimen-
to de todo bebê, a Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) reforça a manutenção 
do aleitamento materno e a doa-
ção de leite humano, já que nos 
períodos de férias, entre dezem-
bro e fevereiro, os estoques dos 
bancos de leite costumam apre-
sentar queda.

Segundo a coordenadora Ma-
terno Infantil da SES-MG, Daiana 
de Carvalho Souza, o leite não 
pode ser produzido artificialmen-

Três aeronaves do Governo de Minas foram usadas em uma das maiores operações do MG 
Transplantes dos últimos anos

Secretaria de Saúde reforça a importância do aleitamento materno e da doação de leite 
humano

te, por isso a doação se torna tão 
importante. “A doação ajuda a nu-
trir crianças impossibilitadas de 
consumir o alimento da própria 
mãe. O leite doado é oferecido a 
bebês hospitalizados, geralmente 
aqueles que nasceram prematu-
ros e com baixo peso. O alimento 
contém vitaminas, minerais, gor-
duras, açúcares e proteínas ade-
quadas para o desenvolvimento 
saudável do bebê”, explica.

A coordenadora reforça o pe-
dido para que mães com exce-
dente de leite e saudáveis sejam 
doadoras. “Toda mulher que ama-
menta é uma possível doadora de 
leite humano, basta estar em boas 
condições de saúde e não tomar 
medicamento que interfira na 
amamentação e na doação”, com-
plementa.

Para a doação é necessário que 
a mulher procure um Posto de 
Coleta de Leite Humano/Banco 
de Leite Humano na região de sua 
residência. No local escolhido, 
ela receberá orientações quanto 
à forma e os cuidados necessários 
na extração do leite, armazena-
mento e transporte e, assim, con-
tribuir para a nutrição de crianças 
que não contam com esse tipo de 
alimentação.

A localização dos 12 Bancos de 
Leite (BLH) e 31 Postos de Cole-
tas de Leite Humano (PCLH) em 
atividade em Minas Gerais pode 
ser consultada neste link.

Os benefícios do leite mater-
no são muitos, tanto para a saú-
de física da mãe quanto para a 
criança, não só para o período da 

amamentação, mas também a lon-
go prazo. Para a mamãe: previne 
contra o câncer de mama, de úte-
ro e ovários; diminui as chances 
de doenças como hipertensão; 
obesidade; diminui as chances de 
depressão pós-parto. Para o bebê: 
diminui riscos de alergias, hiper-
tensão, colesterol alto, obesida-
de, diabetes, diarreia, infecções 
respiratórias e mortalidade infan-
til; contém todos os nutrientes 
essenciais para o crescimento e 
desenvolvimento da criança; pro-
move um melhor desenvolvimen-
to da cavidade bucal - auxiliando 
na introdução de novos alimentos 
e na fala; estimula a formação de 
adultos saudáveis. O contato con-
tínuo favorece também o vínculo 
mãe-filho e facilita o desenvolvi-
mento emocional, cognitivo e do 
sistema nervoso.

INCENTIVO | A SES-MG pro-
move e apoia diversas ações que 
incentivam o aleitamento mater-
no no estado. Com o objetivo 
de ampliar e fortalecer a rede de 
bancos de leite e postos de cole-
ta, a Secretaria publicou a Reso-
lução SES/MG nº 8.205, em 2022, 
que prevê estratégias de fomento 
e critérios para o recebimento 
de incentivos financeiros para 
ampliação da Rede de Banco de 
Leite Humano (BHL) e Posto de 
Coleta de Leite Humano (PCLH) 
no Sistema Único de Saúde de Mi-
nas Gerais (SUS/MG). Também foi 
previsto incentivo estadual para 
reforma, construção, aquisição de 
equipamentos para novos BLH e 

PCLH, bem como incentivo esta-
dual de custeio para BLH e PCLH 
em funcionamento.

Em 2023, já foram iniciadas as 

discussões sobre ações que serão 
realizadas para o dia 19/5, Dia Na-
cional de Doação de Leite Huma-
no. (Agência Minas)
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BR-251 | Grave acidente entre carro e BR-251 | Grave acidente entre carro e 
carreta deixa uma pessoa morta carreta deixa uma pessoa morta 

Homem é preso após se Homem é preso após se 
passar por policial civil passar por policial civil 
em Montes Clarosem Montes Claros

Individuo é suspeito Individuo é suspeito 
de atear fogo em casa, de atear fogo em casa, 
depois de briga com o depois de briga com o 
irmãoirmão

PIRAPORA | Pedreiro fica PIRAPORA | Pedreiro fica 
ferido após cair de telhadoferido após cair de telhado

Na tarde desse domingo (26), um 
carro bateu de frente com uma car-
reta, na BR-251, próximo a Salinas. 
De acordo com o Corpo de Bombei-
ros, o condutor, de 62 anos, morreu 

na hora. Já a passageira que estava 
com ele, de 68 anos, e o motorista 
do caminhão, de 40, ficaram presos 
às ferragens e foram resgatados pelo 
Corpo de Bombeiros.

De acordo com os militares, com 
o impacto da batida, a carreta tom-
bou na pista. O trânsito no local ficou 
interditado por aproximadamente 
duas horas. Segundo informações 

levantadas pelos bombeiros no local 
do acidente, o carro, que seguia da 
Bahia sentido Salinas, invadiu a pista 
contrária e atingiu a carreta.

Tanto a passageira do carro quan-

to o motorista da carreta tiveram 
vários ferimentos e foram encami-
nhados para o Hospital Oswaldo 
Prediliano, em Salinas. Equipes da 
Polícia Rodoviária Federal e da Polí-

cia Civil foram acionadas e estiveram 
no local do acidente para realizar os 
trabalhos técnicos. O corpo da víti-
ma fatal foi encaminhado ao Institu-
to Médico Legal.

Nesse sábado (25), um homem, 
de 32 anos, foi preso se passando 
por policial civil em um shopping 
de Montes Claros. Ele foi abordado 
quando consumia bebidas alcoóli-
cas usando o colete da Polícia Civil 
e autuado por falsidade ideológica. 
A cena chamou a atenção de pesso-
as que estavam no local e denuncia-
ram o suspeito, que também porta-
va outros acessórios policiais, como 
algemas, distintivo de perito, além 

de papéis de movimentações pro-
cessuais. Uma carteira de capitão 
do exército também foi localizada 
com o homem.

Além de carteiras profissionais 
da PC, na casa do suspeito, foram 
encontrados documentos de iden-
tificação da Polícia Penal e Exército 
Brasileiro. Documentos de outras 
pessoas também foram encontra-
dos no imóvel, como de um esta-
giário da Ordem dos Advogados do 

Brasil.
Para a polícia, o investigado dis-

se que comprou os acessórios pela 
internet e alegou ser da Agência 
Brasileira de Inteligência (Abin), 
mas esta informação não foi con-
firmada. Em outro momento, o 
homem também afirmou ser padre. 
Todo material localizado com ele no 
shopping, e na casa, foi apreendido 
e encaminhado para a delegacia. O 
caso segue em investigação.

Em Bocaiuva, a polícia procura 
por um homem, de 49 anos, sus-
peito de provocar um incêndio em 
uma casa após brigar com o irmão. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
a equipe foi acionada por volta do 
meio dia, no bairro Pernambuco. 
No local, a Guarnição se deparou 
com as chamas confinadas em um 

dos cômodos e com grande quanti-
dade de fumaça. O combate durou 
cerca de 40 minutos, sendo gastos 
aproximadamente mil litros de 
água.

O dono do imóvel, de 53 anos, 
que estava com escoriações leves, 
contou aos policiais que o incêndio 
tinha sido provocado pelo irmão 

após os dois se desentenderem. 
Conforme a PM, o suspeito estava 
embriagado e portando um ma-
chado, ameaçando avançar contra 
o irmão. Eles dois moram na casa. 
Depois colocar fogo, ele fugiu e a 
polícia segue com rastreamentos 
para encontrá-lo. O local foi isolado 
para os trabalhos de praxe.

Na manhã do último sábado 
(25), um pedreiro, de 46 anos, 
ficou ferido após cair de um te-
lhado no bairro Shekinah, em Pi-
rapora. Segundo o Samu, ele tra-
balhava em uma construção de 
aproximadamente três metros, 

quando uma telha de amianto 
quebrou e ele caiu.

A vítima foi retirada por uma 
das janelas com o auxílio do 
Corpo de Bombeiros. Como o 
homem caiu sentado, ele estava 
com possível trauma de coluna 

e suspeita de fratura na pelve. 
Os socorristas do SAMU pres-
taram atendimento ao paciente 
no local, com administração de 
medicamentos e, em seguida, o 
encaminharam para o hospital de 
Pirapora.
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Corpo de Bombeiros orienta população Corpo de Bombeiros orienta população 
sobre como prevenir afogamentossobre como prevenir afogamentos

Especialista explica sobre a violência Especialista explica sobre a violência 
psicológica chamada de “Gaslighting”psicológica chamada de “Gaslighting”

JOYCE ALMEIDA

Nesta época do ano, período de 
altas temperaturas, de férias e Carna-
val, é normal que as pessoas viajem, 
principalmente para destinos como 
praias, rios e cachoeiras. No entanto, 
por descuido ou pequenos instantes 
de desatenção, acidentes como afoga-
mentos são bem frequentes e, muitas 
vezes, chegam a até resultar em fata-
lidades.

O tenente do 7° Batalhão Corpo 

de Bombeiros Militar, Lauro Fonse-
ca, dá orientações para a população 
poder se prevenir desses problemas 
e se divertir nas férias de forma mais 
segura. “Muitas pessoas costumam 
procurar balneários, cachoeiras e os 
rios. A principal orientação que da-
mos é que as pessoas tenham bastan-
te consciência nesses locais. Não ten-
tem fazer saltos; não façam a ingestão 
de bebida alcoólica, e, se fizerem, que 
não entrem na água posteriormente”, 
orienta.

Desde que esse período de des-
canso começou, muitas ocorrências 
de afogamentos, escorregamento e 
tragédias foram registradas, o que 
serve de alerta também para que as 
brincadeiras e saltos perigosos, por 
exemplo, não sejam feitas. “Não tente 
fazer brincadeiras e só vão a lugares 
que realmente conheçam. Muitas 
pessoas tentam fazer também alguns 
testes de resistência, se desafiando e, 
muitas vezes, nessas brincadeiras, aca-
ba acontecendo um acidente”, alerta 

o tenente.
Com relação às crianças, a atenção 

deve ser ainda mais rigorosa, uma vez 
que os pequenos não possuem muita 
noção sobre o que pode ser perigo-
so ou não, além de serem bastante 
curiosos. O tenente Fonseca ressalta 
a importância da supervisão constan-
te de um adulto. “As crianças devem 
ser sempre monitoradas. Mesmo que 
saibam nadar, elas podem vir a passar 
mal, encontrar algum obstáculo ou 
até se afogar, então o cuidado precisa 

ser redobrado sempre”.
Mesmo tomando toda a cautela, 

os acidentes ainda podem acontecer. 
Em caso de afogamentos, sempre é 
aconselhado não adentrar na água, 
pois sem a preparação necessária, 
pode ser provocado outro inciden-
te. “O ideal é tentar jogar algum 
objeto para retirar a vítima. Nunca 
deve ser tentado fazer o salvamen-
to corpo a corpo, se não for uma 
pessoa treinada, a vítima em sua 
situação de desespero, pode vir a 

afogar a pessoa que está tentando 
resgatá-la. Recomenda-se o uso de 
uma boia ou uma corda para pu-
xá-la, para que não ocorra alguma 
tragédia. Em caso da vítima ter se 
afogado e não ter ocorrido suces-
so na tentativa de resgate, é ideal 
chamar o Corpo de Bombeiros que 
irá realizar uma operação de busca 
desse corpo o mais rápido possível, 
e tentar aplicar as medidas de aten-
dimento ainda no local”, conclui. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

A violência psicológica vem 
sendo pauta de discussões impor-
tantes de diferentes especialistas 
da sociedade. O Gaslighting, tra-
duzido em português como mani-
pulação, é uma forma de opressão 
por meio de atos e palavras pro-
feridas contra uma pessoa, com o 
objetivo de manipular, diminuir e 
causar confusão psicológica a al-
guém. Muitas são as vítimas dessa 
violência, que convivem com os 
sentimentos de medo, culpa e tris-
teza, misturados à confusão.  

A psicóloga Conceição Leite 
fala mais sobre o assunto. “O Gas-
lighting é uma forma de manipu-
lação e violência psicológica, que 
pode ocorrer nos mais diversos re-
lacionamentos, familiares, de tra-
balho e estudantil. Porém, onde 
mais percebemos esse problema, 
é no relacionamento amoroso. 
Para descobrir se passa por essa 
situação, é importante observar a 
sua sanidade mental. Se começa a 
pedir desculpas por tudo; a ‘pisar 
em ovos’; tudo que é falado pela 

pessoa é menosprezado ou tira-
do de contexto. Aquele que sofre 
com esse transtorno, normalmen-
te também vive se perguntando se 
enlouqueceu”, esclarece.

Segundo a especialista, quem é 
vítima do Gaslighting possui gran-
de dificuldade em perceber que 
está sofrendo com a manipulação. 
Ela explica que o agressor age 
muito sorrateiramente e gradual-
mente, e quando a vítima começa 
a notar que sofre com essa ação, 
ela começa a se perguntar sobre 
a verdade dos fatos. A psicóloga 
enfatiza que é muito importante 
sempre buscar a ajuda de um pro-
fissional.

A psicóloga afirma que, como 
toda e toda e qualquer agressão, 
essa violência psicológica provo-
ca ansiedade; depressão; trans-
tornos alimentares; transtorno 
do pânico; e toda uma gama de 
sofrimento psíquico, que trarão 
a necessidade de um tratamento 
terapêutico. “Quando essa pessoa 
possuía uma vida feliz, se sentia 

segura, autoconfiante e se torna 
ansiosa; depressiva; com autoesti-
ma baixa; com amor próprio ine-
xistente; duvida de tudo; se isola 
e não quer fazer suas atividades 
habituais; então, já é indício para 
procurar um tratamento médico”.

A especialista explica ainda 
como alguém do mesmo convívio 
da vítima pode estar ajudando 
para acabar com essa violência na 
vida dessa pessoa. “Normalmente 
é muito difícil para a família perce-
ber, porque o manipulador é mui-
to ‘bonzinho’ no lado de fora do 
relacionamento, fora das quatro 
paredes da casa. Mas se um ami-
go, um familiar ou até um colega 
de trabalho, perceber essas carac-
terísticas, chame para conversar e 
recomende uma ajuda profissio-
nal especializado, porque é bas-
tante necessário”, orienta.  

Conforme Conceição esclare-
ce, o termo Gaslighting apareceu 
pela primeira vez em referência 
a um filme da época de 1940. “O 
personagem agressor diminuía a 

Um homem, de 29 anos, morreu após se afogar em uma lagoa durante o 
carnaval em São João da Lagoa, no domingo (19)

Um rapaz, de 19 anos, morreu afogado na noite da segunda-feira, dia 20, no 
Rio Gorutuba, zona rural de Janaúba

luz da casa que era gerada a gás, 
e a mulher afirmava que o homem 
fazia essa ação, e ele falava que ela 
estava louca. O manipulador quer 
distorcer a realidade, porque ele 
tem prazer em ver a sua vítima en-
louquecida”, afirma.

Para a pessoa que está aca-
bando de perceber que vive um 
relacionamento com esse tipo de 
violência, a especialista encoraja 
a sair dessa situação. “Para quem 
está passando ou percebendo o 
Gaslighting em sua vida, saiba que 

você não é culpado (a). O prazer 
do manipulador é te ‘culpabili-
zar’, mas a culpa não é sua. Existe 
tratamento e uma vida depois da 
violência doméstica. Procure aju-
da!”, conclui. (JOYCE ALMEIDA - 
Sob supervisão de Stênio Aguiar) 
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Firmino tenta alertar José e Candoca. Joel e Anita se beijam. Nivalda decide ir até a casa 
de Timbó ao ver Latifa com Tereza. Noé procura Tertulinho, e Xaviera fica desconfiada. 
Lorena admira Firmino por suas atitudes. Deodora humilha o coronel. Timbó consegue 
com Sabá um novo desconto na compra de sua casa. José e Candoca passeiam por uma 
cidade próxima de Canta Pedra. Firmino vai com Lorena atrás de José e Candoca. Nivalda 
e Latifa brigam por causa de Tereza, que expulsa as duas de sua casa. Padre Zezo reza pela 

vida de José. Firmino consegue falar com José, mas se desespera ao ver Fubá Mimoso.

Lumiar mente para Jenifer e afirma que Ben não frequentava bailes funks. Duda ques-
tiona Sol sobre sua tatuagem. Jenifer faz as pazes com a mãe. Jenifer passa mal na faculda-
de, e Lumiar a socorre. Sol decide ir ao Icaes. Érika pula o muro da mansão para encontrar 
com Lui. Sol se lembra de quando viu Ben e Lumiar mais jovens no Icaes. Jenifer desmaia 
nos braços de Lumiar, e Sol se desespera. Theo questiona Ben sobre seu encontro com Sol. 
Ben decide fazer uma surpresa para a esposa. 
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ARQUIVOS

Material 
utilizado na
fabricação
de papel

Que não
possuem
limites
(fem.)

Gisele 
Bündchen,
no mundo
da moda

(?) Ventura:
o Detetive

de Ani-
mais (Cin.)

Armações
dos pneus

de bici-
cletas

Signo
regido por
Saturno
(Astrol.)

"Deus não
dá (?) a
cobra"
(dito)

Alex Atala,
chefe de 
cozinha

brasileiro
Que

ocorre por
força do
hábito

Construção
de acesso
para defi-

cientes

(?) rústi-
cas, aque-
cedores de
cabanas

Flor que
simboliza
a pureza

Dante
Alighieri,

poeta
florentino

Anteparo
em volta
de cons-
truções

Atividade 
que estimu-
la a ima-
ginação

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Tipo de ar-
gila usada
em tintas

Órgão
sindical

A comida
leve

Publicação de revis-
tas universitárias
Eduardo Escorel, 
cineasta paulista

Gênero de
Píndaro 
Serve de

elo

Patente de George
Patton (2ª Guerra)

"(?) Moral", progra-
ma com Pedro Bial

Que se opõe aos dog-
mas da fé católica

Principais fontes do 
trabalho historiográfico

Reduzir 
a pó

Cético

André (?),
ex-tenista
Retuíte
(abrev.)

Espanha
(sigla)

Frequência
de rádios

Conexão;
vínculo

Ligada (a
lâmpada)

De + ela

A "ração"
da abelha-

rainha

A classe
média
(Econ.)

Sua livre 
manifes-
tação é
um dos
Direitos

Humanos 
Bagunça

(pop.)

(?)-comum:
tipo de

frase que 
empobrece
a redação

Solo, em
inglês

3/ace. 4/ocra — soil. 6/herege. 7/ligeira. 8/top model.

Helô prende Moretti por intimidar testemunhas. Dante demonstra para Oto sua preo-
cupação com Bia, por achar que o rapaz ainda ama Brisa. Guida ironiza Moretti na cadeia. 
Guerra coloca Ari como assessor da diretoria financeira. Helô avisa a Juliana que fará uma 
acareação com Brisa e Oto. Guida fotografa Moretti algemado. Stenio avisa a Moretti que 
o Juiz manteve a prisão e que o empresário será enviado ao presídio. Oto chega à delega-
cia para fazer a acareação com Brisa. Moretti coloca a roupa de presidiário.

Nanci pergunta para Waldisney o motivo da fuga dele; ele afirma que Valdinéia o 
resgatou do camburão. Waldisney expressa a Nanci que o amor deles vai acabar se ela 
não for junto com ele. Sérgio e Joana notificam os filhos que irão se casar novamente. 
João dá a ideia de fazer uma festa surpresa de despedida para Helô na escola. Glória 
agradece a Poliana por ter perdoado Roger. Sem avisar ninguém, Nanci foge com 
Waldisney e Valdinéia. Branca vê no noticiário da televisão que Waldisney escapou da 

polícia e fica preocupada com o paradeiro de Nanci.

De Adonizedeque (Mário Frias) vai se vingar, diz Úrsula (Letícia Peroni). Em casa-
mento, Jéssica (Maytê Piragibe) é pedida por Iru (Guilherme Boury). A mão de Laís 
(Ariela Massotti) é pedida por Elias ( João Bourbonnais). A traição ao rei é planejada 
por Abul ( Joelson Medeiros) e Úrsula. Acsa (Marisol Ribeiro) é amparada por Noemi 
(Nívea Stelmann). Setur (Caetano O’Maihlan) é parabenizado por Boã (Tatsu Carva-
lho). Fé em Deus é mostrada por Acsa. O plano de traição é revelado a Pirã por Abul 

ao se encontrarem. Para o pai, finge inocência Úrsula. Para falar sobre o ritual feito por Mara (Cristiana Oliveira), 
Salmon (Rafael Sardão) e Raabe (Miriam Freeland) procuram Josué (Sidney Sampaio). Fingindo não saber da morte 
das prisioneiras, Úrsula e o rei conversam. Uma codorna atingida por uma flecha é encontrada por Salmon e Isaque 
(Daniel Erthal) ao seguirem na procura por Aruna (Thais Melchior). Zaqueu (Ricky Tavares) é inocente, percebem 
todos quando a flecha encontrada é levada por eles até Josué. 

Manu Gavassi surpreende ao aparecer 
com visual diferente na TV e web reage: 
‘Irreconhecível. Parece outra pessoa’

Sikêra Jr. deixa hospital e mulher do 
apresentador relata renovação da fé em post 
emocionante

Veja por que visual de Manu 
Gavassi no ‘Domingão com Huck’ 
causou estranhamento nos fãs.

Em constante transformação, 
Manu Gavassi surpreendeu ao 
aparecer com o cabelo longo no 
“Domingão com Huck”. Referência 
de beleza, a cantora participou do 
quadro “Acredite em Quem Quiser” 
e surgiu com um novo visual que 
chamou atenção dos fãs.

“Meu Deus, a Manu Gavassi 
no programa do Huck está tão di-
ferente que eu nem reconheci”, 
disse uma. “A Manu Gavassi fica in-
finitamente mais bonita de cabelo 
comprido”, opinou outra. “Nem 

reconheci a Manu Gavassi no ‘Do-
mingão’. Tá de cabelo comprido, 
ficou bem melhor assim”, acrescen-
tou uma terceira. “Incrível como a 
Manu Gavassi muda completamen-
te toda vez que muda o cabelo”, 
observou um. “A Manu Gavassi de 
cabelo grande parece que voltou 
no tempo”, comentou uma.

WEB DIZ QUE TRAÇOS DE 
MANU GAVASSI MUDARAM AO 
LONGO DO TEMPO

Outros apontaram como “visí-
vel” que Manu Gavassi tenha feito 
cirurgias plásticas (veja antes e 
depois). Os comentários geraram 
discussão nas redes sociais.

“Ela não fez harmonização fa-
cial, ela literalmente trocou de 
rosto. Bem diferente do ‘BBB’ e 
mais ainda do início da carreira”, 
apontou uma. “Gente, alguém pre-
cisa falar dessa rinoplastia, cara. O 
nariz dela era a coisa mais fofa”, 
destacou outra. “Essa garota fez 
transplante de rosto, é outra pes-
soa”, disparou uma terceira. “Por 
Deus, essa menina é a mesma que 
participou do ‘BBB 20’? Parece ou-
tra pessoa”, concordou um. “Só eu 
que não reconheci a Manu? Gente, 
o povo trocando de cara é o fim”, 
criticou mais uma. “Ela está muito 
diferente”, refletiu um. “O que essa 
mulher fez no rosto? Tá irreconhe-
cível”, completou outra.

Apresentador do ‘Alerta Nacional’, 
Sikêra Jr. deixou o hospital depois de 
passar quase duas semanas internado. 
Mulher dele se emocionou em post no 
Instagram

O apresentador Sikêra Jr. teve alta 
neste domingo (26) após ficar interna-
do por quase duas semanas em decor-
rência de uma otite bacteriana. Nesse 
período, o comandante do telejornal 
policial “Alerta Nacional” (RedeTV!) 
chegou a ficar sedado e na UTI. A alta 
de Sikêra coincidiu com a data de ani-
versário da mulher, Laura Peixoto: “Es-
tamos em casa”.

Não se sabe ainda quando o apre-
sentador retornará para o programa da 
emissora paulista. Já Laura contou que 
por conta da internação do marido, 
precisou rever os planos da festa de 
aniversário.

“Dia 26 de fevereiro é o meu aniver-
sário e tudo estava planejado diferente 
para esse dia! Eu ainda não tinha man-
dado o convite para ninguém, mas os 
abadás do ‘CarnaLau’ já estavam pron-
tos, as atrações já estavam contratadas a 
comando da Belle fora o presente que 

ganhei da minha amiga Gilmelandia: 
um show especial e particular pra 
mim e meus convidados)”.

INTERNAÇÃO DE SIKÊRA RE-
NOVOU A FÉ DA MULHER: ‘REZA-
MOS TODOS OS DIAS’

Ainda na postagem no Insta-
gram, Laura relatou que sua fé foi 
renovada durante a internação de 
Sikêra, conhecido por seus comen-
tários pesados. “Mas Jesus mais 
uma vez mostrou que os sonhos 
dele são maiores que os meus! Deu 
uma reviravolta na minha fé e uma 
pessoa que já fazia parte da minha 
vida se tornou a principal protago-
nista Bispa Luciana.

Ela pegou na minha mão e nes-
sa batalha junto com nossos ami-
gos incansáveis seguimos pedindo 
pela cura de Sikera (vejam todas as 
fotos, foi lindo!). Hoje (dia 26) le-
vando ele de volta para casa a única 
coisa que vem na minha mente é o 
clamor que tanto rezamos esses dias: 
‘Temer porque? Se Sikera está guar-
dado por quem nunca perdeu bata-
lhas, seu nome é Jeová Jireh!’”.

E a mulher do apresentador es-
tendeu ainda seus agradecimentos à 
equipe médica. “E assim o meu maior 
presente o Dr João Hugo e o Hospital 
Adventista prepararam: estamos em 
casa. Venho agradecer a todos pelas 
orações (continuem) e pelo carinho 
que sempre tiveram conosco nessa ba-
talha! Seja rezando em casa ou se jun-
tando a nós nas madrugadas!

Uma pessoa me disse isso: ‘Em 
todo o tempo ama o amigo e para a 
hora da angústia nasce o irmão!’. Saber 
que sou amada me deixou forte por 
todo tempo! Obrigada amigos e famí-
lia! Sem Deus e vocês eu não consegui-
ria!”, concluiu.

FAMOSOS CELEBRARAM ALTA DE 
SIKÊRA JR. APÓS 2 SEMANAS INTER-
NADO

A alta hospitalar de Sikêra foi co-
memorada por uma série de artistas. 
“Graças a Deus”, exaltaram Yudi Ta-
mashiro, Cesar Filho, o cantor Conra-
do e Simony, que tratou um câncer em 
2022. O apresentador Marcão do Povo 
e Geraldo Luís também deixaram men-
sagens positivas.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Avatar: O Caminho da Água

As Múmias e o Anel Perdido

Casamento em Família

Gato de Botas 2 - 
O Último Pedido

M3GAN

Homem-Formiga e a Vespa: 
Quantumania
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Em sua primeira competição, Em sua primeira competição, 
Sub-17 do North EC fatura Sub-17 do North EC fatura 
título na Copa José Maria Melotítulo na Copa José Maria Melo

Atlético x América: Mancini vê Atlético x América: Mancini vê 
tempos distintos, mas lamenta tempos distintos, mas lamenta 
empateempate

Juninho sobre queda do Juninho sobre queda do 
América no 2º tempo: 'Atlético América no 2º tempo: 'Atlético 
também tem técnico'também tem técnico'

Em toda a história da hu-
manidade, o homem se supe-
rou nos momentos de dificul-
dade. São nos momentos de 
doença que a medicina avan-
ça. Nos momentos de guerra, 
a tecnologia se supera. O ho-
mem tem o poder de se rein-
ventar para superar crises, e 
assim ele avança, evolui, se 
modifica.

Mas nada comparável aos 
dias atuais. 

Com a crise de saúde, que 
tivemos com a Covid, avançamos muito e tivemos que nos acostumar 
com uma tecnologia que deu certo e que dificilmente voltaremos a 
viver sem ela. Nos reinventamos novamente e isso é histórico.

Na minha profissão, por exemplo, precisei aprender muitas coi-
sas na internet e mudei hábitos, além de me acostuma a coisas que 
abrir mão agora seria considerado um retrocesso, como reuniões 
online, em que cada um fala de sua casa e cursos de capacitação à 
distância e ao vivo. O trabalho home office trouxe o conforto de tra-
balhar dentro de casa, além da economia de não precisar manter um 
escritório para efetuar as tarefas laborais e receber clientes.

Fechei meu escritório e não pretendo mais abrir, pela facilidade 
de atender meus clientes em vídeo chamada, e isso dá um conforto 
para as duas partes. Além disso, conseguimos atender pessoas de 
diversos Estados e cidades, e até de outros países.

Hoje tenho clientes em Portugal, Espanha e na Suécia e também 
estou realizando um projeto de gravar vídeos de aulas para ensinar o 
que sei a outras pessoas, que será transmitido pela internet.

Sem dúvida tivemos perdas irreparáveis com a pandemia, mas ela 
também nos tirou de uma zona de conforto que nos fez avançar em 
um grande salto na área profissional, e isso é um grande ganho para 
a sociedade atual.

·SAÚDE: Evite a exposição excessiva ao sol. E não se 
esqueça de utilizar o filtro solar.

· MOTIVACIONAL: “o seu sorriso pode mudar o dia de 
alguém. Não economize naquilo que não lhe custa nada e 
vale muito.”  

· LIVRO:  Na raça: como Guilherme Benchimol criou a 
XP e iniciou a maior revolução do mercado financeiro bra-
sileiro de Maria Luíza Filgueiras

Dicas 

Esta colunista posa ao lado do renomado cabeleireiro 
Walles Mota no seu workshop de beleza que foi um 

sucesso.E nesta foto estamos na companhia da loirinha 
mais linda de Montes Claros, ela que é da Prospera Mulher, 

Lucyonara Carvalho.

O workshop que deixou saudades, além de ser impecável, 
quem participou teve o privilégio de absorver o melhor de 
Walles Mota, ele que tem vários diplomas internacionais. 

Parabéns amigo por esta grande realização!!!

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e
 Fomentos em tempos de crise

COLUNA INDEPENDENTE

Vera Lôpo

Fomenta MOC

VIRGINIA MENEZES DE CARVALHO
Servidora do INSS/RJ

Advogada

O North Esporte Clube venceu na tarde desse domingo (26/02) a competição Sub-17 na Copa José Maria Melo. A equipe jogou 
contra a Atlética Jaíba. No tempo regular, o placar ficou em 2 x 2 e a decisão do título foi nos pênaltis - com vitória do North por 5 x 
3. Veja a seguir algumas fotos desta importante conquista! 

O América teve boas chances, 
mas caiu de desempenho no se-
gundo tempo e empatou em 1 a 1 
com o Atlético no sábado (25/2). 
Após a partida no Mineirão, o 
técnico Vagner Mancini lamentou 
o resultado e disse que o Coelho 
poderia ter saído com a vitória no 
Campeonato Mineiro. 

Na agitada primeira etapa, o 
América dominou as ações, mas 
viu o Galo abrir o placar com Pa-
trick em rebote de bela cobrança 
de falta de Hulk. Nos acréscimos, 
Benítez bateu escanteio na cabeça 
de Ricardo Silva, que deixou tudo 
igual. 

O segundo tempo foi menos 
movimentado e teve superioridade 

alvinegra, mas ninguém marcou. 
Mancini citou as chances desper-
diçadas pelo time americano, mas 
ressaltou a pressão sofrida nos 45 
minutos finais. 

“No primeiro tempo o América 
foi muito agressivo, com possibili-
dades reais de gols. Tivemos mui-
tas finalizações, quatro ou cinco 
chances que poderíamos ter saído 
na frente. Quando tomamos o gol, 
continuamos da mesma forma”, 
analisou Mancini, que também fa-
lou sobre a segunda etapa. 

“Vem o segundo tempo, o Amé-
rica começa a sofrer uma pressão 
do Atlético, que melhora no jogo. 
Durante boa parte, ele acaba nos 
empurrando para trás, até que as 

substituições equilibram o jogo”, 
completou o treinador.

Mancini também elogiou o 
comportamento da equipe. Para 
ele, os jogadores cumpriram com 
o que foi pedido, mas a parte tática 
e física pesou ao longo do clássico.

“A diferença é que no começo 
do jogo tivemos muitas oportuni-
dades, e o Atlético poucas. Uma li-
geira vantagem do América, sendo 
que no primeiro tempo o time, de 
uma forma muito efetiva, acabou 
cumprindo aquilo que foi deter-
minado, embora soubéssemos 
que seria difícil manter isso por 90 
minutos, porque exige muito do 
atleta”, analisou o técnico.

Com o resultado, o Atlético 

chegou aos 17 pontos na liderança 
do Grupo A. Já o América tem 15, 
é o primeiro colocado do B, mas 
precisará de um tropeço do rival 
na última rodada para alcançar a 
liderança do geral do Mineiro.

Mancini disse que deixa o Mi-
neirão lamentando o resultado. 
Ele acredita que o América teve 
desempenho para sair com os três 
pontos. 

“No jogo de hoje, se juntarmos 
o que foi a partida ao longo dos 90 
minutos, o América foi melhor do 
que o Atlético. Estou lamentando 
o empate hoje, gostaria sim de ter 
levado a vitória. Acho que o Amé-
rica produziu para isso”, afirmou. 
(Superesportes)

Juninho falou sobre os tempos 
distintos no empate em 1 a 1 en-
tre América e Atlético, no sábado 
(25/2), no Mineirão, pelo Campe-
onato Mineiro. Para o capitão do 
Coelho, a queda de desempenho 
da equipe na segunda etapa teve 
influência direta do técnico Eduar-
do Coudet.

Mesmo superior no começo 
do jogo, o América saiu atrás no 
clássico. Patrick aproveitou rebo-
te após cobrança de falta de Hulk 
para abrir o placar. Pouco tempo 
depois, ainda nos 45 minutos ini-
ciais, Ricardo Silva aproveitou es-
canteio cobrado por Benítez para 

igualar a partida.
Juninho acredita que o América 

tenha tido problemas para contor-
nar os encaixes feitos pelo técnico 
atleticano após o intervalo. Ainda 
assim, o volante elogiou o de-
sempenho do time no primeiro 
tempo.

“Caiu também porque do lado 
de lá (Atlético) também tem um 
treinador. Ele corrigiu, acertou 
a equipe no segundo tempo. A 
gente não soube sair daquilo que 
tínhamos combinado”, disse.

“Mas mesmo assim acho que 
foi um jogo muito equilibrado, 
diferente do primeiro tempo, em 

que o América foi bem superior. 
Sem soberba, mas é a minha visão 
de dentro de campo”, afirmou Ju-
ninho, na zona mista.  

O camisa 8 do Coelho admitiu 
que, com a queda de desempe-
nho da equipe, o segundo tempo 
foi mais equilibrado. Ele ainda 
falou em empate ‘amargo’, mas 
elogiou o Atlético.

“Acho que o América foi bem 
melhor no primeiro tempo, mas 
no segundo tempo houve certo 
equilíbrio, o que é normal quan-
do se joga contra equipe grande. 
Saímos com esse empate com 
gosto amargo”, avaliou Juninho.

Aos 35 anos, Juninho é titular 
absoluto do América e marcou 
um gol e deu duas assistências 
em sete jogos nesta temporada. 
Ele e seus companheiros voltarão 
a campo na terça-feira, às 19h30, 
para enfrentarem o Tocantinópolis, 
no Estádio Ribeirão, em Tocantinó-
polis, pela primeira fase da Copa do 
Brasil.

No Campeonato Mineiro, o 
América lidera o Grupo B com 15 
pontos e já está classificado à semi-
final, mas precisará de um tropeço 
do Atlético na última rodada para 
terminar no primeiro lugar geral da 
primeira fase. (Superesportes)
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Vacina bivalente contra a covid-19 Vacina bivalente contra a covid-19 
começa a ser aplicada nesta segundacomeça a ser aplicada nesta segunda

Mais de 1,5 milhão de beneficiários Mais de 1,5 milhão de beneficiários 
serão excluídos do Bolsa Famíliaserão excluídos do Bolsa Família

O Ministério da Saúde começa a 
aplicar hoje (27), em todo o país, a 
vacina bivalente contra a covid-19. 
Segundo a pasta, o imunizante me-
lhora a imunidade contra o vírus 
da cepa original e também contra 
a variante Ômicron, e possui perfil 
de segurança e eficácia semelhante 
ao das vacinas monovalentes.

Inicialmente, a vacina será apli-
cada somente nos grupos de risco. 
Conforme divisão anunciada pelo 
ministério, a imunização será feita 
na fase 1 em pessoas acima de 70 
anos de idade, imunocomprome-
tidos, indígenas, ribeirinhos e qui-
lombolas; na fase 2, pessoas com 
idade entre 60 anos e 69 anos de 

idade; na fase 3, gestantes e puér-
peras; e na fase 4, profissionais de 
saúde.

No Brasil, duas vacinas bivalen-
tes, ambas produzidas pelo labora-
tório Pfizer, receberam autorização 
da Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) para uso emer-
gencial. Elas são indicadas como 
dose única de reforço para crian-
ças e adultos, após dois meses da 
conclusão do esquema vacinal 
primário, ou como última dose de 
reforço.

O ministério reforça que as 
vacinas monovalentes contra a co-
vid-19 seguem disponíveis em uni-
dades básicas de Saúde (UBS) para 

a população em geral e são classi-
ficadas como “altamente eficazes 
contra a doença”, garantindo grau 
elevado de imunidade e evitando 
casos leves, graves e óbitos pela 
doença.

“A aplicação da bivalente não 
significa que as vacinas monova-
lentes não continuam protegendo. 
Elas continuam protegendo, mes-
mo para a variante Ômicron, mas, 
claro, tendo a possibilidade de uma 
vacina desenhada mais especifica-
mente para a variante circulante, 
a tendência é termos uma melhor 
resposta”, reforçou o diretor da So-
ciedade Brasileira de Imunizações, 
Juarez Cunha. (Agência Brasil)

Mais de 1,5 milhão de benefici-
ários que recebem o Bolsa Família 
irregularmente serão excluídos do 
programa social em março, anun-
ciou o ministro do Desenvolvimen-
to e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome (MDS), Wellington 
Dias. Segundo o ministro, mais 700 
mil famílias com direito ao benefício 
serão incluídas no programa.

De acordo com o ministro, os 
beneficiários que deixarão de rece-
ber o Bolsa Família têm renda acima 
do limite legal para o programa. Do 
total de 1,5 milhão de pessoas, in-
formou o ministro, existem cerca de 
400 mil cadastros unipessoais (famí-
lias de apenas um membro).

Ao mesmo tempo em que exclui 
beneficiários em situação irregular, 
o ministério incluirá cerca de 700 
mil famílias em março. De acordo 
com o ministro essas pessoas cum-
prem os requisitos para receberem 
o Bolsa Família, mas não conse-
guiam ser alcançadas, o que exigiu 
do governo a busca ativa dos parti-

cipantes.
“Com a busca ativa e a rede do 

Sistema Único de Assistência Social, 
que é muito preparada e muito com-
petente, nós temos condições agora 
de trazer também para o recebimen-
to quem tem o direito e estava na 
fila, estava fora”, destacou o minis-
tro em nota enviada pela pasta.

Outra ferramenta para reduzir 
os pagamentos indevidos de bene-
fícios, ressaltou o ministro, são os 
pedidos voluntários de exclusão 
do Cadastro Único para Programas 
Sociais do Governo Federal (CadÚ-
nico). Segundo o ministro, até a 
manhã de hoje, 2.265 pessoas com 
cadastro unipessoal pediram para 
ser retiradas do programa. A funcio-
nalidade está disponível no aplicati-
vo do CadÚnico.

Até o fim deste ano, o governo 
revisará o cadastro de 5 milhões de 
famílias que se declaram unipesso-
ais e recebem o Bolsa Família. De 
março a dezembro, as pessoas serão 
chamadas para a revisão, sem neces-

sidade de irem às unidades de aten-
dimento da assistência social. O go-
verno também fará uma campanha 
de utilidade pública para esclarecer 
a população sobre as regras e os cri-
térios de acesso aos programas e às 
políticas sociais.

Ferramenta de identificação das 
famílias brasileiras de baixa renda, o 
CadÚnico é administrado pelo Sis-
tema Único de Assistência Social. A 
partir da inscrição na ferramenta, a 
população vulnerável pode acessar 
programas como Tarifa Social de 
Energia Elétrica, Minha Casa Minha 
Vida e Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC), entre outros.

Com a retirada de parte dos be-
neficiários em situação irregular, o 
governo deve começar a pagar em 
março o adicional de R$ 150 do 
Bolsa Família para as famílias com 
crianças de até 6 anos. A Emenda 
Constitucional da Transição, apro-
vada no fim do ano passado, assegu-
rou recursos para o benefício com-
plementar. (Agência Brasil)
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